

Regierungsrat, Postfach 156, 6301 Zug

ehra@bj.admin.ch

Zug, 1. April 2014 hs

Vernehmlassung zur Änderung des Obligationenrechts (Firmenrecht) Stellungnahme des Kantons Zug

Sehr geehrte Frau Bundesrätin Sehr geehrte Damen und Herren

Mit Schreiben vom 22. Januar 2014 hat uns das EJPD zur Einreichung einer Stellungnahme zur Änderung des Obligationenrechts (Firmenrecht) eingeladen.

1. Antrag

Wir unterstützen den Vorschlag zur Änderung des Firmenrechts ohne Vorbehalte.

2. Erläuterungen

Eine Änderung des Firmenrechts scheint durchaus angezeigt, wurde es doch seit dessen Schaffung vor über 100 Jahren kaum verändert. Das wirtschaftliche Leben hat sich jedoch seither stark weiter entwickelt.

Die geplanten Anpassungen führen zu einer Vereinheitlichung der Firmenbildung bei allen Gesellschaften, also auch bei Kollektiv-, Kommandit- und Kommanditaktiengesellschaften. Neu wird der Kern des Firmennamens (innerhalb des Wahrheitsgebots und des Täuschungsverbots) frei wählbar, die Rechtsform wird durch den einen Zusatz definiert. Eine weitere Neuerung trifft die bereits oben erwähnten Gesellschaften, ihre Firma darf schweizweit nur einmal vorkommen. Dies erscheint uns folgerichtig, bieten doch heute vermehrt auch kleinere Unternehmen ihre Dienstleistungen in der ganzen Schweiz an.

Bei den Einzelfirmen bleibt der Name des Inhabers/der Inhaberin ein wichtiger Bestandteil. Immerhin können künftig weitere Namen in der Firma vorkommen, wobei klar gekennzeichnet sein muss, wer der Inhaber bzw. die Inhaberin ist. Diese Änderungen ermöglichen es einem

Seite 2/2

Unternehmen, eine einmal gewählte Firma beizubehalten, selbst wenn die Rechtsform geändert wird.

Die Anpassungen erscheinen uns gut durchdacht und führen – dank den Übergangsregeln – zu keinem zusätzlichen Aufwand.

Wir danken Ihnen für die Möglichkeit zur Stellungnahme.

Freundliche Grüsse Regierungsrat des Kantons Zug

Beat Villiger Landammann Tobias Moser Landschreiber

Kopie an:

- Volkswirtschaftsdirektion
- Amt für Wirtschaft und Arbeit
- Handelsregisteramt
- Ausgleichskasse / IV-Stelle Zug
- Eidgenössische Parlamentarier des Kantons Zug